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Anschubstipendium des Doktoratsprogramms Literaturwissenschaft (CHF 30 000) 

Das Doktoratsprogramm Literaturwissenschaft der Universität Basel schreibt ein einjähriges 
Anschubstipendium über CHF 30 000 aus (Antritt: 1. Oktober 2025). Das Stipendium soll 
vielversprechende Nachwuchsforschende darin unterstützen, ihr Dissertationsprojekt auszuarbeiten und 
sich an geeigneten Stellen um Anschlussfinanzierung zu bewerben. 

Das Doktoratsprogramm Literaturwissenschaft 
Das internationale, interphilologische Doktoratsprogramm Literaturwissenschaft der Universität Basel 
bietet Promovierenden ausgezeichnete Bedingungen, um ihre Dissertation in der Literaturwissenschaft 
und eng verwandten Fachgebieten zu verfassen. Ausgewählte Seminare, regelmässige 
Doktoratskolloquien sowie Retraiten und Studientage bieten zahlreiche Gelegenheiten, um sich mit 
anderen Promovierenden auszutauschen, Rückmeldungen zur entstehenden Arbeit zu erhalten und für 
eine akademische Karriere notwendige Fertigkeiten zu erwerben. Das Doktoratsprogramm unterstützt 
seine Mitglieder zudem mit Beiträgen an Konferenz-, Forschungs- und Archivreisen und finanzieller 
Unterstützung für eigene Veranstaltungen.  

Das Doktoratsprogramm wird vom Departement Sprach- und Literaturwissenschaften getragen, welches 
folgende Philologien vereint: Anglistik, Germanistik, Französistik, Iberoromanistik, Italianistik, 
Skandinavistik, Slavistik und Osteuropa-Studien. Zu den Forschungsschwerpunkten des 
Doktoratsprogramms gehören Literatur- und Kulturtheorie, die Geschichte literarischer Formen, Künste 
und Medien, Wissensformen und Kulturelle Praxis. Derzeit umfasst das Doktoratsprogramm rund 45 
Promovierende, die Hälfte davon mit einem internationalen Hintergrund.  

Das Anschubstipendium 
Das einjährige Anschubstipendium (Bewerbungsschluss: 16. April 2025; Antritt: 1. Oktober 2025) dient 
dazu, einen Beitrag an die Lebenshaltungskosten während der Ausarbeitungsphase eines 
literaturwissenschaftlichen Dissertationsprojekts zu leisten. Ziel der Anschubfinanzierung ist es, innerhalb 
eines halben Jahres ein konkurrenzfähiges Gesuch für Stipendien oder für eine Projektanstellung 
auszuarbeiten und an den entsprechenden Stellen einzureichen, um anschliessend die Dissertation im 
Rahmen einer Drittmittelförderung nahtlos weiterzuführen. Das Anschubstipendium über CHF 30 000 wird 
in zwei halbjährlichen Tranchen à CHF 15 000 (mit Evaluation) ausbezahlt. 

Ihr Profil 
Sie verfügen über einen hervorragenden Masterabschluss (oder gleichwertigen Abschluss) in einer am 
Departement Sprach- und Literaturwissenschaften vertretenen Philologie oder in einem verwandten 
Fachgebiet. Sie haben sich bereits vertiefte Gedanken über ein Dissertationsprojekt gemacht, das einen 
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wesentlichen Beitrag zu Ihrem Fachgebiet leisten soll und sind motiviert, sich als aktives Mitglied im 
Doktoratsprogramm Literaturwissenschaft einzubringen. 
 
Für die Bewerbung und die Zulassung zum Doktorat ist ein Notendurchschnitt des Masterabschlusses von 
mindestens 5.0 im Schweizer System erforderlich, auf ein Zehntel gerundet (das entspricht in der Regel 
Note 2.5 im deutschen System). Für andere Benotungssysteme beachten Sie die «Häufigen Fragen» auf 
der Stipendienseite unserer Website dpl.dslw.unibas.ch. Das offizielle Abschlusszeugnis kann bis am 10. 
Juni 2025 nachgereicht werden. 
 
Wir bitten Sie, vor einer Bewerbung Kontakt mit möglichen Betreuungspersonen aufzunehmen und 
Orientierungsgespräche zu führen. In Frage kommen Professorinnen und Professoren des Departements 
Sprach- und Literaturwissenschaften der Universität Basel. Spätestens zum Zeitpunkt des 
Bewerbungsgesprächs müssen Sie eine Betreuungszusage vorweisen können. Weiter bitten wir um 
aufmerksame Lektüre unserer Website. 
 
Bewerbung 
Folgende Unterlagen sind in elektronischer Form (gesammelt in einem PDF) bis am 16. April 2025 an die 
Koordinationsstelle des Doktoratsprogramms Literaturwissenschaft  
(dok-lit@unibas.ch) zu senden:  
 

1. Motivationsschreiben 
2. Lebenslauf (ggf. mit Publikationsliste) 
3. Skizze zum Dissertationsvorhaben (max. 5 Seiten exkl. Literaturverzeichnis)  
4. Abschlusszeugnis mit Note (MA-Abschluss oder gleichwertiger Abschluss; falls das Zeugnis noch 

nicht vorliegt, ist eine Erklärung beizulegen, dass es bis am 10. Juni 2025 vorliegen wird)  
5. Eine bis zwei Textproben (darunter aussagekräftige Ausschnitte mind. einer wissenschaftlichen 

Qualifikationsarbeit, insgesamt nicht mehr als 30 Seiten) 
6. Referenzschreiben  

 
Die Bewerbung kann in deutscher, französischer, italienischer oder englischer Sprache eingereicht 
werden. Bewerbungen von Personen, die bereits promoviert haben oder in ihrer Dissertation weit 
fortgeschritten sind, werden nicht berücksichtigt. Anschubstipendiatinnen und -stipendiaten müssen sich 
als Doktorierende an der Universität Basel immatrikulieren und werden automatisch Mitglied des 
Doktoratsprogramms Literaturwissenschaft. 
 
Zeitplan 
Bewerbungsschluss: 16. April 2025 
Bewerbungsgespräche: bis am 16. Mai 2025 
Entscheid über die Zusprache: bis Ende Juni 2025. 
 
Nähere Auskünfte erteilt die Koordinationsstelle unter dok-lit@unibas.ch.  
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Start-up Grant of the Doctoral Program in Literary Studies (30,000 Swiss francs) 

The Doctoral Program in Literary Studies of the University of Basel calls for applications for a one-year 
start-up grant of CHF 30,000 (beginning October 1, 2025). The grant is designed to support promising 
junior researchers in developing a PhD project to apply for follow-up funding. 
 
The Doctoral Program in Literary Studies 
The international, interphilological Doctoral Program in Literary Studies at the University of Basel offers 
doctoral students excellent conditions for writing their dissertations in literary studies and closely related 
fields. Selected seminars, regular doctoral colloquia, as well as retreats and study days provide numerous 
opportunities to exchange ideas with other doctoral students, receive feedback on the work in progress, 
and acquire the skills necessary for an academic career. The Doctoral Program also supports its members 
with contributions to conferences, research trips, and archival travel and financial support for their own 
events.  
 
The Doctoral Program is part of the Department of Languages and Literatures, which unites the following 
philologies: Anglophone Literary and Cultural Studies, German Studies, French Studies, Ibero-Romance 
Studies, Italian Studies, Nordic Studies, Slavic Studies, and Eastern European Studies. The Doctoral 
Program’s research foci include literary and cultural theory, the history of literary forms, arts and media, 
forms of knowledge, and cultural practice. Currently, the Doctoral Program has a membership about 45 
doctoral students, half of which with an international background.  
  
The Start-Up Grant 
The one-year start-up grant (application deadline: April 16, 2025; start date: October 1, 2025) is intended 
to contribute to living expenses during the elaboration phase of a dissertation project in literary studies. 
The aim of the start-up grant is to prepare and submit a competitive application for follow-up funding or for 
project employment to the appropriate institutions within six months, in order to then seamlessly continue 
the dissertation within the framework of third-party funding. The start-up grant of CHF 30,000 will be paid 
in two half-yearly tranches of CHF 15,000 each (with evaluation). 
 
Your Profile 
You have an outstanding MA degree (or equivalent) in one of the philologies represented at the 
Department of Languages and Literatures or in a related field. You have already thought in depth about a 
dissertation project that will make a significant contribution to your field, and you want to become an active 
member of the Doctoral Program in Literary Studies. 
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For application and admission to doctoral studies, an MA grade of at least 5.0 in the Swiss system, 
rounded to one tenth, is required. For other grading systems, please refer to the “Frequently Asked 
Questions” on the start-up grant page of our website dpl.dslw.unibas.ch. The official degree certificate 
must be submitted by June 10, 2025. 
 
We ask you to contact possible supervisors and conduct orientation interviews before applying. Eligible 
supervisors are the Professors (Prof. Dr.) of the Department of Languages and Literatures at the 
University of Basel. You must be able to present a confirmation of supervision no later than the interview. 
Furthermore, we ask you to carefully read our website. 
 
Application 
The following documents should be sent in electronic form (collected in one PDF) to the coordinator of the 
Doctoral Program in Literary Studies (dok-lit@unibas.ch), by April 16, 2025:  
 

1. letter of motivation 
2. curriculum vitae (with list of publications, if applicable) 
3. outline of the dissertation project (max. 5 pages plus bibliography)  
4. degree certificate with final grade (MA degree or equivalent; if the certificate is not yet available, 

include a declaration that it will be submitted by June 10, 2025) 
5. one or two text samples (including MA thesis or equivalent, in total no more than 30 pages) 
6. letter of reference 

 
The application can be submitted in English, German, French, or Italian. Applications from people who 
already have a doctoral degree or who are at an advanced stage of their doctoral studies will not be 
considered. Start-up grantees must enroll as doctoral students at the University of Basel and automatically 
become members of the Doctoral Program in Literary Studies. 
 
Schedule 
Application deadline: April 16, 2025 
Interviews: by May 16, 2025 
Final decision: by the end of June 2025 
 
For further information, please contact the coordinator of the Doctoral Program at dok-lit@unibas.ch. 
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